

Exemples de propositions de recherche

Vous trouverez ici deux exemples de propositions de recherche postuniversitaire du Département de politique sociale et de criminologie. Ils donnent tous deux une bonne indication du genre de choses qui doivent être incluses. Le premier, sur la paternité après un divorce ou une séparation, représente les premières réflexions sur le sujet proposé, mais expose des intérêts clairs et montre comment il s'articulera avec les débats existants. La seconde, axée sur la gouvernance policière, représente une proposition plus complète qui a été élaborée après que l'étudiant s'est inscrit et a passé du temps avec le superviseur à travailler sur les idées et la méthodologie. Cela vous donne une idée du niveau que vous devez viser (mais évidemment, plus une proposition est développée, mieux c'est, quels que soient les changements que vous souhaiteriez apporter en discussion avec vos encadrants après l'inscription). Veuillez inclure une liste de références à la fin de chaque proposition.

Proposition de recherche : premier exemple

« J'y travaille »

Une exploration des perceptions et des expériences de négociation d'emploi et de responsabilités de garde des pères dans des situations de coparentalité après un divorce ou une séparation.

Introduction:

Malgré une trentaine d'années de recherches en sciences sociales sur la paternité et la masculinité et la récente augmentation de la « visibilité » publique et politique des pères, des chercheurs clés tels que Lamb (2004), Morgan (2002) et Lewis (2000) continuent de soutenir que notre compréhension des expériences des hommes en tant que pères reste limitée. « Il existe des lacunes importantes dans nos connaissances actuelles sur la paternité » (Lewis, 2000). L'une de ces lacunes réside dans le manque relatif de connaissances empiriques sur les expériences des pères de la classe ouvrière. En termes théoriques, la paternité est de plus en plus reconnue comme complexe et dynamique, comme une identité et une « pratique » qui se joue dans une gamme de contextes sociaux et qui est à la fois permise et contrainte par des institutions et des normes sociales (souvent contradictoires). Des recherches supplémentaires sont nécessaires pour tenter de retracer les processus par lesquels les hommes perçoivent et négocient leur identité et leur activité en tant que pères. En outre, la reconnaissance croissante de l'importance et de la « réalité » de la parentalité après le divorce a attiré l'attention des universitaires et des politiques sur les rôles, l'implication et l'identité des pères après un divorce ou une séparation.

Mes recherches contribueront à une sociologie croissante de la « pratique familiale », en s'appuyant sur les recherches existantes sur la paternité et en complétant les travaux perspicaces et innovants sur la parentalité après le divorce développés par des sociologues tels que Rosalind Edwards, Simon Duncan, Jane Ribbens McCarthy, Carol Smart et Judith. Gantier. De différentes manières, ces auteurs ont cherché à présenter une connaissance plus précise et plus approfondie de la vie familiale ainsi qu'une enquête critique sur la parentalité contemporaine et, surtout, sur les politiques sociales et les cadres juridiques qui l'entourent. Leurs recherches mettent l'accent sur les dilemmes complexes, souvent moraux, impliqués dans la création et la refonte d'une famille (Ribbens McCarthy, Edwards & Gillies, 2003) et affirment la créativité des membres de la famille dans de tels processus. Une approche sans doute plus constructive du divorce/séparation est également proposée.

ce qui suggère que cela peut servir de catalyseur pour penser et agir différemment en matière de parentalité et de rôles de genre. De cette manière, il se pourrait que les pères divorcés/séparés, ainsi que de nombreuses mères seules, aient le potentiel (pas nécessairement par choix) de remettre en question le modèle genré persistant d'organisation des revenus et des soins, et qu'ils soient donc sociologiquement et politiquement significatifs. Mon étude vise à étudier la pratique et les processus de négociation d'emploi et de responsabilités familiales pour les pères divorcés ou séparés qui s'occupent physiquement régulièrement de leurs enfants. Il se concentrera sur les expériences et les perceptions des pères par rapport à leur rôle et à leur identité en tant que pères, leurs relations avec leurs enfants et leur vie professionnelle.

Questions de recherche:

À la lumière de la discussion ci-dessus, mon travail vise à contribuer au processus visant à documenter plus précisément ce que les familles et les membres de la famille « font » réellement comme base d'une politique sociale plus appropriée et égalitaire et à proposer une analyse des expériences et des pratiques du post-travail. -divorce/séparation paternité. D'une manière générale, mes questions de recherche seront organisées pour enquêter sur trois domaines principaux :

1. Travail de père : Comment les pères décrivent-ils et vivent-ils le travail de père après un divorce/séparation ? Quels aspects de leurs rôles et relations avec leurs enfants génèrent de la satisfaction ou de l'insatisfaction ? Comment la paternité après le divorce se compare-t-elle à l'expérience pré-divorce ?

Ces questions impliqueront un engagement et une évaluation des recherches actuelles sur la paternité et sur la parentalité après le divorce.

2. Adaptation/perception des rôles : Comment les pères négocient-ils et gèrent-ils l'accomplissement du travail de paternité après un divorce/séparation et quels sont les facteurs qui influencent ces négociations ? Dans quelle mesure de tels processus impliquent-ils des questions d'identité morale, de rationalisation ou de présentation ?

Ces questions impliqueront une considération et une application de la littérature philosophique théorique et morale sur le genre, la rationalité et l'éthique.

3. Orientation vers un emploi rémunéré : Dans quelle mesure et de quelles manières les hommes négocient-ils leur orientation vers un emploi rémunéré parallèlement à leur position de père ? Le divorce ou la séparation sont-ils un catalyseur pour penser/agir différemment en ce qui concerne la combinaison d'un emploi rémunéré et d'un travail de soins non rémunéré ?

Ces questions nécessiteront une prise en compte de l'impact des différentes positions professionnelles des hommes ainsi qu'un examen de l'éventail de la littérature sociologique et non sociologique sur « l'équilibre vie-travail ».

Collecte de données:

Parce que la compréhension de la paternité après un divorce/séparation est limitée et en raison d'un engagement en faveur d'une approche fondée sur la production de connaissances dans des domaines pertinents pour les politiques, ma recherche sera inductive et itérative. Il s'agira principalement d'entretiens individuels semi-structurés avec des pères en situation de divorce/séparation, dans une gamme de domaines.

professions, qui s'occupent physiquement régulièrement de leurs enfants. Cela impliquera également des méthodes plus ethnographiques, telles que l'observation participante, les discussions de groupe informelles et les entretiens réflexifs, comme mécanisme permettant de diffuser des informations sur la recherche et de susciter l'intérêt pour celle-ci. Une approche ethnographique offre des opportunités particulières de « se rapprocher » de la paternité en tant qu'activité de routine et en tant qu'aspect de l'identité, et pourrait fournir les outils nécessaires pour explorer les perspectives du père dans certains des contextes dans lesquels ils sont vécus.

Mon échantillon n'inclura que les pères divorcés/séparés depuis au moins un an, afin d'être attentif à la détresse émotionnelle impliquée dans l'adaptation aux rôles post-divorce (Madden-Derdich & Leonard, 2000). La profession, la culture organisationnelle et le statut d'emploi seront également des variables clés afin d'explorer l'orientation vers le travail, l'identité du père et les niveaux de contrôle sur l'organisation des responsabilités de gain et de garde.

Une attention particulière sera portée au travail indépendant dans la mesure où il s'applique à un large éventail de professions, avec des cultures organisationnelles (générées) sans doute différentes, et peut présenter des contraintes ou une flexibilité particulières pour la vie professionnelle. Dans l'ensemble, je développerai un échantillon théorique de la région géographique d'East Anglia. Il existe un certain nombre de contextes possibles pour obtenir des participants à cette recherche. J'ai l'intention d'approcher formellement un éventail d'organisations/lieux de travail, mais aussi d'essayer de développer un échantillon boule de neige grâce à des contacts liés au travail ou informels. Cela peut me permettre d'impliquer les pères via des cadres sociaux ou de loisirs. Cette stratégie, en elle-même, me paraît révélatrice de la mesure dans laquelle la paternité est vécue ou négociée entre les réseaux sociaux et contextuels des hommes. J'ai également établi quelques premiers contacts avec des travailleurs auprès des pères dans des agences telles que « Sure Start » qui sont susceptibles d'être particulièrement utiles pour atteindre les pères de la classe ouvrière.

L'analyse des données:

De manière générale, les trois principales questions de recherche fourniront un cadre analytique important pour l'étude des données collectées. Cela impliquera d'explorer les dimensions et implications structurelles, culturelles et subjectives du matériel d'entretien. Étant donné que ma recherche est en grande partie exploratoire et s'engage dans une approche inductive, l'analyse des données nécessitera un engagement ouvert et réflexif avec la littérature existante afin de permettre l'émergence de concepts ou de termes participants, plutôt qu'une stratégie de « test théorique ». Mon approche analytique impliquera donc bon nombre des processus décrits comme une « théorie fondée » (Glaser et Strauss, 1967). Mon objectif est de rendre compte des processus personnels et pratiques impliqués dans l'adaptation à la paternité après un divorce/séparation, et de développer une typologie de stratégies et/ou d'orientations vers des rôles de soutien de famille et de soignant. Même si je ne suis peut-être pas en mesure de formuler des affirmations très généralisées, je proposerai un ou plusieurs modèles pour comprendre la paternité après un divorce/séparation et sa signification sociale et politique plus large, qui pourraient être élargis ou développés. Cependant, en raison de leur nature expérientielle, je ne peux pas traiter mes données uniquement comme une ressource ou comme le reflet d'une « réalité objective ». Mon analyse devra impliquer un codage à différents niveaux, à la fois sur le phénomène décrit (la paternité) et sur la ou les perspectives qui façonnent le récit donné. Traiter les entretiens à la fois comme une ressource et comme un sujet est un autre aspect d'un style de recherche réflexive, que je considère important et précieux.

Forcer au service ?

Identités consuméristes dans la gouvernance policière contemporaine

Introduction

L'une des questions fondamentales de la politique sociale contemporaine est l'évolution des relations entre l'État, dans ses efforts pour répondre aux besoins sociaux et résoudre les problèmes sociaux, et les bénéficiaires de l'aide sociale.

Les frontières discursives changeantes entre l'État et le citoyen font partie d'un processus général par lequel l'espace public est en train d'être reconfiguré (Lewis, 2000). Façonnée par l'idéologie du managérialisme – telle qu'elle s'est manifestée pour la première fois dans les années 1980 sous la forme d'un nouveau management public et, plus récemment, sous les auspices du programme de « modernisation » du New Labour – la fourniture et la fourniture de l'aide sociale sont devenues de plus en plus structurées en termes de d'efficacité, de concurrence, de partenariat et de marchés (Clarke, Gewirtz et McLaughlin, 2000 ; Clarke et Newman, 1997 ; Newman, 2000).

La reconstruction des relations entre l'État et les citoyens a pour conséquence de réinventer le sujet du bien-être social en tant que « consommateur » de services. L'image du consommateur est d'origine récente en matière de protection sociale (Clarke, 1998) et pourtant, en tant que forme de représentation – l' homo oeconomicus de la théorie néolibérale – elle a atteint une position dominante.

L'un des principaux objectifs de cette proposition de doctorat est d'examiner l'image changeante du « peuple » et sa place par rapport à la protection sociale.

L'intersection de la « reconstruction du bien-être » et du « consumérisme » peut être explorée à travers un certain nombre de domaines politiques (par exemple les services de santé, l'éducation, le travail social, etc.). Cette proposition se concentrera sur un domaine particulier, à savoir le maintien de l'ordre. La recherche vise à examiner le développement des relations consuméristes dans la police. Il est conçu comme une exploration de la façon dont « le consommateur » en tant que forme d'imagerie fonctionne symboliquement, représentant une série de relations qui lient la police au « peuple » et à l'État. La question de la reconstruction des identités policières à travers une imagerie consumériste, articulée par les idéologies du nouveau management public et de la modernisation, représente l'une des questions les plus centrales pour le maintien de l'ordre et pourtant a reçu beaucoup moins d'attention que son importance ne le mérite (McLaughlin et Murji, 2001).

L'objectif empirique de la recherche sera les stratégies de justice réparatrice, telles qu'articulées par la police de Thames Valley. Les développements récents en matière de justice réparatrice constituent un réalignement radical des pratiques policières, aboutissant à une approche plus holistique et à plusieurs niveaux (impliquant toutes les formes de « consommateurs » de la police, y compris les victimes, les délinquants, les familles, les autorités locales et les membres du monde des affaires). À cet égard, Thames Valley offre un cas unique de « modèle » autoproclamé de police moderne et est considérée comme l'une des forces les plus innovantes du pays (voir, par exemple, leur programme de justice réparatrice , 2001). Concerné par ces récentes réformes de l'organisation policière – avec des changements politiques, pratiques et politiques – ce projet de recherche est nécessairement d'approche interdisciplinaire, impliqué dans le terrain où se rencontrent la politique sociale, la science politique et la criminologie.

Apport théorique

Cette proposition s'intéresse à la nature du maintien de l'ordre en tant que forme et site de gouvernance, impliqué dans la construction des identités consuméristes. Il analysera le passage de la police à la police. Ces réformes, résultant de la stratégie du New Labour de partenariats légaux pour la prévention de la criminalité, ont conduit à l'émergence d'une nouvelle typologie du maintien de l'ordre (Loader et Walker, 2001). Dans ce nouveau modèle de « sécurité communautaire » dirigé par des « services », la police partage son expertise, ses informations et ses ressources avec un réseau d'autorités locales, de services de probation et d'autorités sanitaires, en coordination avec les entreprises locales et les groupes communautaires. Ces nouvelles relations – façonnées par un environnement discursif néolibéral dans lequel les services de lutte contre la criminalité sont devenus de plus en plus marchandisés (Johnson, 1992 ; Loader, 1999) – ont rendu difficile l'identification de quelque chose de clairement identifié comme « maintien de l'ordre ». Un certain nombre d'auteurs ont examiné les fondements théoriques de cette nouvelle approche du maintien de l'ordre, mais peu de recherches empiriques réelles ont été réalisées dans ce domaine.

Avec l'idée du « partenariat » émergeant comme centrale (c'est-à-dire à la suite de la loi sur la criminalité et les troubles de 1998), cette proposition s'intéresse au maintien de l'ordre en tant que stratégie de « gouvernement conjoint ». Dans la continuité des travaux de Foucault (1975, 1994), la recherche soulignera l'importance de penser le maintien de l'ordre comme une forme de gouvernance ; c'est-à-dire comme un ensemble complexe, contesté et fragile visant à façonner les formes de comportement au sein de la population dans son ensemble. Plus important encore, dans le cadre d'une enquête sur le réseau des relations de pouvoir, la recherche examinera la gouvernance multi-niveaux du maintien de l'ordre : les aspects structurels et institutionnels interconnectés de l'organisation et de la pratique de la police (par exemple en termes de politique nationale et de prestataires locaux, et par le biais d'une enquête sur le réseau des relations de pouvoir). de conception, de gestion et de mise en œuvre).

Buts et objectifs de la recherche

But ultime:

Cette recherche cherche à étudier les techniques par lesquelles la police contemporaine crée, régule et relie des sujets en tant que consommateurs, ainsi que les combinaisons particulières de pouvoir, de connaissances et d'expertise sur lesquelles reposent ces techniques policières (Neocleous, M., 2000).

Objectifs spécifiques:

- Analyser les tensions dans la gouvernance policière, en se concentrant sur les formes d'imagerie conflictuelles dans le réalignement entre la police en tant que « force » et en tant que « service » (Waddington, P., 1999).
- Examiner le maintien de l'ordre en tant que mode de gouvernance à plusieurs niveaux, en considérant les effets des réformes récentes en termes de sentiment d'identité propre à la police en tant que forme de consommation.
- Explorer empiriquement les interrelations entre la police, « le peuple » et l'État à travers le fonctionnement de la justice réparatrice.

Méthode:

Ce projet sera progresser une méthodologie ethnographique, combinant un certain nombre d'approches qualitatives approfondies (Hammersley, 1995 ; Hammersley et Atkinson, 1995). Dans la première phase : (1) les documents politiques, (2) la législation pertinente et (3) l'impulsion politique derrière l'émergence de nouvelles formes de maintien de l'ordre seront analysées. Ensuite, un certain nombre de groupes de discussion seront organisés à Milton Keynes et dans d'autres zones de police de Thames Valley afin de déterminer le niveau d'acceptation culturelle et les croyances concernant l'approche consumériste axée sur les services (Westmarland, 2001). Une longue série d'entretiens « ouverts » aura ensuite lieu avec des officiers supérieurs de la police et d'autres acteurs clés, tels que des membres de l'autorité policière locale (Sapsford, 1996). La phase finale de la recherche consistera en des périodes substantielles de recherche observationnelle sur le travail de la police, à travers une enquête sur le programme de justice réparatrice de la police de Thames Valley.

Opportunité:

Il existe actuellement une fenêtre d'opportunité spécifique pour ce projet. Ce travail arrive à point nommé non seulement en soi, dans la mesure où les changements qu'il examine nécessitent une analyse rigoureuse, mais également en termes d'accès à un corps de police clé doté d'un chef de la police ayant la réputation d'être très innovateur et avant-gardiste. Le nouveau chef de la police de Thames Valley, Peter Neyroud, ainsi que les chefs de police locaux de Milton Keynes et d'Aylesbury sont disposés à permettre au candidat à la recherche d'accéder aux données et observations des agents et à d'autres ressources nécessaires à la réalisation du projet. Il serait donc utile de tirer le meilleur parti de cette offre unique avant que d'autres universités/chercheurs ne saisissent l'opportunité.

Questions éthiques:

Compte tenu de la nature de ce projet, certaines considérations éthiques doivent être prises en considération. Dans un premier temps, tous les participants seront traités avec respect et courtoisie. Une stratégie de « consentement éclairé » sera adoptée, le but et les méthodes de la recherche étant clairement expliqués à tous les participants. La confidentialité et l'anonymat des répondants individuels seront assurés et le consentement sera demandé pour que les entretiens soient enregistrés audio. Enfin, un rapport – détaillant certains résultats du projet – sera fourni à la police de Thames Valley.

Catégories thématiques :

La recherche proposée s'inscrit dans les priorités thématiques de la discipline de politique sociale (voir le site Web de l'Open University, 2003). Le thème de la gouvernance multi-niveaux est au cœur de cette recherche dans laquelle les interrelations entre les structures et les processus policiers seront considérées en termes de réalignement de la fluidité des réseaux de pouvoir impliqués dans la conception, la gestion et la fourniture des services policiers. La gouvernance à plusieurs niveaux sera explorée à travers l'analyse des politiques de « partenariat », qui font partie de l'engagement du New Labour en faveur de la modernisation des services publics (voir, par exemple, le Livre blanc Moderniser le gouvernement, 1999). À cet égard, la gouvernance à plusieurs niveaux sert de récit pour comprendre l'évolution des relations dans le domaine de la protection sociale en général (Newman, J., 2001) et plus particulièrement les tensions complexes au sein et entre les différents niveaux de l'appareil du « gouvernement policier ». Cette recherche permettra également de mieux comprendre comment le contrôle de la conception organisationnelle de la police et la co-

L'ordination est soumise à l'idéologie du consumérisme, dans le contexte social de la réforme de l'Etat-providence britannique.

Calendrier

Octobre 2003 – mai 2004 : (1) Revue approfondie de la littérature sur la gouvernance, le consumérisme et les réformes actuelles du maintien de l'ordre ; (2) Organiser les détails relatifs à l'accès.

Juin 2004 – septembre 2005 :

(1) La réalisation d'une série de groupes de discussion dans les zones de police de Thames Valley afin de déterminer le niveau d'acceptation culturelle et les croyances concernant l'approche consumériste du maintien de l'ordre ;

(2) Entretiens avec des personnes clés concernant leurs points de vue sur la nature, l'applicabilité et l'opportunité d'une police axée sur le consommateur ;

(3) Observation du travail de la police, à travers une enquête sur les stratégies de justice réparatrice de Thames Valley.

Octobre 2005 – septembre 2006 :

Rédaction de recherches.

Les références

Bureau du Cabinet, (1999), « Modernising Government », Cm 4310, Londres, The Stationary Office.

Clarke, J. (1998) « Consumerism », dans Hughes (éd.), (1998), *Imagining Welfare Futures*, Routledge.

Clarke, J., Gewirtz, S. et McLaughlin, E. (éd.), (2000), *Nouveau managérialisme, nouveau bien-être ?* Sage.

Clarke, J. et Newman, J. (1997), *The Managerial State*, Sage.

Foucault, M. (1975), *Surveiller et punir*, Pingouin.

Foucault, M. (1994), *Pouvoir*, Pingouin.

Hammersley, M. (1995), *La politique de la recherche sociale*, Sage.

Hammersley, M. et Atkinson, P. (1995), *Ethnographie : principes en pratique*, Routledge.

Johnson, L. (1992), *La renaissance de la police privée*, Routledge.

Lewis, G. (2000), Introduction : « Expansion de l'imagerie de la politique sociale », dans Lewis, G., Gewirtz, S. et Clarke, J. (2000), *Rethinking Social Policy*, Sage.

Loader, I. (1999), « Culture de consommation et marchandisation du maintien de l'ordre et de la sécurité », *Sociologie*, 33/2 : 373-92.

Loader, I. et Walker, N., (2001), « La police en tant que bien public : Reconstituer les liens entre la police et l'État », dans *Theoretical Criminology*, 5(1) : 9-35, Sage.

- McLaughlin, E. et Muir, R., (2001), « Lost Connections and New Directions. Neoliberalism, new public management and the 'modernisation' of the British Police », dans Stenson, K. et Sullivan, R., (éd.), (2001), Crime, risque et justice, Willan.
- Neocleous, M., (2000), La fabrication de l'ordre social : une théorie culturelle du pouvoir policier, Pluto Press.
- Newman, J. (2000), « Au-delà de la nouvelle gestion publique ? Moderniser les services publics », dans Clarke et al, (éd.) Nouveau managérialisme, nouveau bien-être ?
- Newman, J., (2001) Moderniser la gouvernance : nouveaux travail, politiques et société, Sage.
- Sapsford, R., (1996), Recherche sur la criminalité et la justice pénale, Sage.
- Police de Thames Valley, (2001), Justice réparatrice : une approche équilibrée.
- Waddington, P., (1999), Police des citoyens, UCL Press.
- Westmarland, L., (2001), Genre et police, Willan.